

dado el corazón del elocuente *rejoneador*, el cual, lo mismo que sus compañeros, hizo constar su protesta, fundada en el incorrecto proceder del espada y en la usurpación de atribuciones puesto que la solución dada al asunto, para salir del paso, no es incumbencia suya, es de toda la cuadrilla.

El banderillero Pepe el *Cedulaire* presenció con fruición la cogida aparatosa del diestro Jaime el *Segunda convocatoria*, y alborozado exclamaba: ¡Esto sólo lo puede arreglar mi amigo *miura*, digo, mi amigo *Maura!*

## PARA LA GARRIGA

*Diálogo cogido en el Restaurant de la Estación de Francia el día 13 del corriente mes y que publicamos para que los lectores se hagan cargo de como anda la higiene en aquella población.*

—¡Hola, querido! ¿A dónde vas tan deprisa? ¿Qué es de tu vida?... ¿No estabas en La Garriga para reponerte con los aires tan puros que allí siempre reinan?

—Sí, mi buen amigo; del pueblo que tú dices acabo de salir, pero como alma que lleva el diablo. He salido de él porque los miasmas que allí se respiran estos días son suficientes para envenenar el orbe entero; figúrate que en una de sus calles, en la cual hay un Casino, existe un perro muerto desde hace tres días, tan hinchado y tan lleno de gusanos que su hedor no sé como pueden soportarlo aquellos pobres vecinos, y para aumentar aquella pestilencia uno de ellos, tal vez por aquel adagio de: «A río revuelto...» la noche pasada regó la tal calle con las materias corruptas de su pozo muerto.

—¿Y los serenos, para qué sirven en La Garriga?

—¡Serenos, dices! Sino hay más que uno y es tan cuco, que con dar tan sólo una vueltecita, cuando aún los vecinos pueden oír su argentina voz, se va a su casita y alabado sea Dios.

—Pues yo tenía entendido que el Magnífico Ayuntamiento se desvive a todas horas por la higiene, ya que ellos, sobretodo los alcaldes, son tan pulcros. ¿Pero es cierto cuanto me dices?

—Sí, hombre, sí; y si dudas de mi, bien cerquita del pudridero estás: con coger esa tartana que ahí fuera está en espera de viajeros te convencerás.

—Y dime, dime, ¿y las demás calles y callejuelas bien estarán aseadas?

—Ninguna, amigo mío; si por fin te decides a ir, en todas ellas verás mucha basura, y la calle de la Estación, ¡Jesús que sucia!! La yerba abunda por todas partes que es un gusto, hay más que suficiente para pacer mil caballerías... En fin, no me preguntes nada más porque me encuentro con tan sólo las ganas de coger el tren.

—Bueno, pero una pregunta nada más: ¿No son los alcaldes del pueblo la flor y nata de él?

—Sí, hombre, sí; pero el hábito no hace al monje. El 1.º según he oído, es muy pulcro para su personita, pero muy... débil para todo el mundo, y, como ahora todo su afán es colocar leche, ya puedes figurarte como estará el hombre. El 2.º, tiene mucha *gramática parda*, y como dice que ocupa el puesto por compromisos, no se ocupa más que en vender solares a buen precio.

—¿Y del 3.º qué me dices?

—Este 3.º es hombre de *mucho peso* y de *mucha levita*, pero como tiene tantos cargos que representar, no sabe por donde se anda, preocupándole también cierto mieditis que tiene de las elecciones pasadas, y además, me han dicho que no ve del todo.

—Y dime, como última pregunta: ¿Los demás concejales para qué sirven?

—Pobrecitos! No ves que siempre se buscan inocentes para que siempre digan amen de todo?

En esto llegó el tren y quedó suspendida la conversación, despidiéndose los dos amigos.

## REMITIDO

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. mío: Espero se dignará hacer cabida en una de las columnas de su merecido periódico local los acompañados renglones que en su puntualización dirijo aviso a nuestro desequilibrado administrador de consumos Juan Canal y "son estaferms"

Es verdad Sr. D. Juan Canal, administrador de Consumos, de la presente villa de Granollers, que la naturaleza te ha obtenido por si sacaría de ti algún bien; pero qué serán todos cuantos cargos te confien si la prudencia no te gobierna? Pues ya ha llegado el preciso momento de decirte que, un obtuso siempre es cafre, de por sí desorrolla el odio, el orgullo y la vanidad, es decir, todas las riquezas de un hombre disipado. ¡Mas ay! que como no tiene serie ni enlace en sus ideas, tampoco guarda conciencia en sus procedimientos; ya es pródigo que atolondra, ó ya avaro que irrita; sabe perder, pero no sabe dar; y lo sacrifica todo a la voz de unos mandatarios y nada a la piedad y a lo justo.

Y vengo obligado hoy hablarle en este sentido a fin de que me conozca V. y también aquellos Sres. que en conjunto pisan falso terreno, a la vez que sería todo mi deseo contestare en forma que considere oportuna y si su *naranja* como queda dicho se halla disipada para tal concepto, pida V. clemencia a aquellos sabios secretarios y presidente de consumos que supieron en tan bella forma apreciar, que el carro detenido a Pablo Riera en frente a la Harinera, en la misma carretera de orden y que iba sea en doquier, era introducción fraudulenta y que para ello fué el tal Pablo Riera, condenado a 25 ptas. de multa y valor de la secuestrada especie.

Y tal penalidad se ha de concretar el amo de la especie secuestrada, concederse ser "Una oveja desgarrada, y el seu pastó la vol recullí en sistema vara y no 't varen sentenciá per ma cara"

Pues en definitiva, digo: jamás dominado de pasiones ni malas voluntades, que la detención del ya citado carruaje, a más de ser arbitraria, es totalmente un secuestro; y si aquellos que forman en el tribunal sentenciador fuesen lo que ellos se dicen, en otro caso sucesivo y apreciarlo en la misma forma, saben S. S. lo que deberían hacer:

¡Suicidarse!

JUAN CONDOM

## COMARCALES

**LA GARRIGA.**—El mismo autor que destrozó un viñedo días pasados, el domingo último mató a su mujer de una terrible cuchillada y en el momento que aquella salía de la iglesia.

En el acto de la agresión se interpuso un pariente que resultó con una herida de gravedad en la cara.

Parece que el protagonista de tales crímenes tiene perturbadas las facultades mentales.

**LLINAS.**—Víctima de un horroroso crimen fué encontrado cadáver en un pozo de hielo la persona de nuestro amigo el propietario D. Juan Codolá.

Han sido detenidos y encarcelados por resultar autores del hecho sus colonos, marido y mujer, quienes se hallan en la cárcel de Granollers.

De las declaraciones presentadas por la mujer se desprende que los móviles del crimen fué el robo.

Descansen en paz nuestro amigo y a su atribulada familia le enviamos el más sentido pésame.

## LOCALES

**Muerte repentina.**—El martes pasado una señora que viajaba en un tren de la línea del Norte falleció repentinamente antes de llegar a la estación de las Franquezas, en cuya estación fué depositado su cadáver y luego más tarde trasladado en esta villa en cuyo cementerio ha sido sepultada.

A su familia le enviamos el más profundo pésame.

**"Els Vells"**—Por falta de espacio no podemos hacer una crítica detallada de la interpretación que supieron dar los actores aficionados en la obra «Els Vells». Solo diremos que en conjunto su labor fué muy esmerada y discreta, cosechándose todos muchos aplausos.

El espacioso teatro de «La Unión Liberal», ofrecía agradable aspecto por la mucha concurrencia de bello sexo que había, y que tanto contribuye a realzar con su presencia el favorecido local.

**Aviso.**—Por exceso de original nos vemos imposibilitados de publicar una carta que hemos recibido que trata del asunto del Registro Fiscal.

En el número próximo tendremos la satisfacción de publicarlo, pues que se halla firmado por persona muy competente en asuntos administrativos y no dudamos que será del agrado de nuestros lectores y del público en general.

Imp. de F. Cucurella, Corró, 9.—Granollers.